

Precios de suscripción
 En Cáceres... UNA peseta al mes.
 Fuera de la Capital... 3.50 al trimestre.
Tarifa de anuncios
 Primera plana... 0.25 pta. línea.
 Segunda id... 0.20
 Tercera id... 0.10
 Cuarta id... 0.05
 Gacetas entre las Noticias... 0.20
 Gacetas (3.ª plana) cinco líneas, 3 pta. mes.
 Por espacios, precios convencionales



EL NOTICIERO



DIARIO DE CACERES

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA
 ALFONSO XIII, N.º 8. - TELEFONO 167
Pagos adelantados
 No se publica los días festivos

ULTIMOS TELEFONOS Y NOTICIAS DE LA MAÑANA

CUESTIONES DE ACTUALIDAD

El voto á la mujer

La potencia de la Comisión extraparlamentaria que entiende en el pleito de las autonomías regionales, ha dictaminado en favor del voto á la mujer, capacitándola para elegir y ser elegida concejales.

No sabemos la suerte que correrá el proyecto cuando se discuta en el Parlamento, pero así como este que merece reflejar algunas impresiones, ya que es la actualidad que tanto se ha comentado y comentará, ora en serio, ora en broma.

Hace años, cuando se discutió el proyecto del señor Maura sobre Administración local, ya se propuso la reforma que murió con el proyecto. Últimamente el señor Alcalá Zamora en su discurso del Congreso sobre autonomías, también abogó por la concesión del voto á la mujer, porque sin duda los tiempos son otros y la moda extranjera se impone.

La reforma para que llegue á su ideal en nuestro país, necesita mucho uso y mucha pulimentación. Es grata porque todo lo que tienda á purificar nuestro corrupto sufragio, es bueno y laudable, aunque bien se podía atender con preferencia á la destrucción del sufragio del hombre, cosa principalísima, para acudir después á este otro particular.

Sin embargo, bienvenida sea la reforma, si con ella se avanza en la zona de la libertad de los pueblos.

Se ha dicho por algunos que

la mujer española no tiene cultura para concederle ese derecho y para que lo ejercite conscientemente. Tal vez tengan razón en parte, pero de fijarnos en ese argumento, tendríamos que derogarse la ley del sufragio, porque la inmensa mayoría de los electores son analfabetos y sabemos desde hace mucho tiempo que es preferible una mujer ignorante á un hombre iletrado.

La mujer en España sigue aún ligada á las últimas ataduras de la esclavitud. Todavía autorizan las leyes para darlas muerte, si concurren ciertas circunstancias y esto que es una prueba de nuestro atraso, debe desaparecer.

Es cierto que una gran falange femenina recibirá la reforma con el ánimo de indiferencia, del ignorante que no entiende lo que se le habla, pero debemos todos procurar que se percaten de su misión y para que esa incultura y atraso desaparezcan, debemos conceder estas libertades que el tiempo y la razón irán cepillando y realizando, hasta acomodarlas al fin para que se destinan.

Lo que ocurre y ya lo afirmamos al principio, es que, como en casi todas las cosas, empezamos al revés. Antes de normalizar y perfeccionar el sufragio del hombre, pretendemos concedérselo á la mujer.

Todo habrá que aceptarlo, si como parece vamos caminando hacia los nuevos rumbos progresivos, aunque ello sea por caminos raros y con paso de tortuga.

Desde Alcántara

Una boda

La vida, de ordinario apacible y tranquila, hasta la monotonía en esta villa, se ha visto interrumpida por un acontecimiento de índole familiar, pero que por la calidad de las distinguidas personas que han sido sus protagonistas fué durante unos días objeto de la atención pública.

El día tres se unieron en matrimonio dos jóvenes que unos meses antes lo uniera el amor, ambos estimadísimos por la sociedad alcántareña, la señorita Patrocinio Reina Villarreal y el acaudalado joven don Francisco Dato.

Por la señorial mansión, verdadero palacio, de la madre de la novia, la señora viuda de nuestro malogrado é inolvidable amigo don Víctor de Reina desfiló en estos días lo más distinguido de cuanto mora en esta histórica villa, ganosos de admirar las galas y presentes de la gentil dama, de cabellos de oro y anacarado culis, encanto de cuantos la tratan.

A las cuatro de la tarde del mencionado día se celebró la ceremonia en la Capilla de Nuestra Señora de los Remedios, profusamente adornada con plantas y tapices, siendo padrinos doña María Dato, hermana del novio, y don Francisco Reina, tío carnal de la novia, firmando el acta como testigos don Ricardo Salvado y don Joaquín Carmona, Registrador de la Propiedad en ésta.

Bendijo la unión el Reverendo Padre Juan Muga, Agustino, Profesor de Fernando y Pepito Reina en el Real Colegio de El Esorial, y que con tan faustoso motivo vino á ésta, donde pasó unos días entre nosotros.

La novia, que lucía un precioso vestido blanco bordado en plata que realzaba su belleza y distinción nativas, cubierta con amplio velo, que hacía aun más interesante su ideal figura, llegó á la Capilla en el magnífico Hispano Suiza de sus tíos los señores de Bernaldez, acompañada de su tía doña Manuela, y su hermana Margarita, encantadora criatura que por su arrogancia y belleza extraordinaria está dando más de cuatro desazones á la juventud masculina de estos contornos.

Enrrovió, de rigurosa etiqueta y acompañado de su abuela la respetable señora doña Manuela Montenegro, y su hermana doña María ocuparon el magnífico De Dion Bouton, propiedad de aquélla, en el que regresaron los jóvenes esposos una vez terminada la ceremonia.

Un gentío enorme, como jamás se conoció en Alcántara, presenció la comitiva en el cobijo trayecto; á pesar de la lluvia que con desesperante constancia caía, todos disfrutamos de una acedida casa de la Corte, derramando el champagne, y en todo el pueblo se oyeron los estentóneos vivas con que se despedió á la feliz pareja, que salió en auto, serían las siete de la tarde, para tomar el correo de Madrid, primera etapa de su viaje de novios.

La familia de la novia ha dado una prueba de su religiosidad, verdaderamente simpática y ejemplar, entronizando el Sagrado Corazón, preciosa imagen que fué justamente elogiada por todos, y tan conmovedora escena, en la que ofició el padre Muga, José Borrero, fácilmente en la mente de las personas de la casa y amigos que tuvieron la fortuna de presenciarla. Asimismo el mencionado religioso impuso á los novios el escapulario de la Virgen del Carmen, regalo de las Carmelitas de Cáceres, donde se redujo la novia.

El cronista se une de corazón al sentir unánime del pueblo de Alcántara y desea á la venturosa y simpática pareja felicidad interminable.

He aquí los regalos que anotó el cronista en su cartera de apuntes:

Regalos á la novia

De su madre, pendientes de platino y brillantes.
 Del novio, aderezo de platino y brillantes.
 De la abuela del novio, el vestido de boda.
 De sus hermanos Fernando, Pepe, Margarita y Emilia, juego de tocador de plata.
 Don Antonio Bernaldez y señora, bandeja y seis tazas con plato y cucharillas de plata.
 Don Juan y don Fernando Muñoz Soria, frutero de plata.
 Don Carlos de Ojedo y Godínez de Paz, dos lava-frutas de plata.
 Señora viuda é hijos de don Juan Muñoz Chaves, dos áforas de plata.
 Don Emilio Bernaldez y señora, cesta de plata con flores.
 Don Saturnino Sánchez, juego de trincar de plata.
 Doña Manuela M. Chaves é hijos, un abanico.

Don Ricardo Salvado y señora, galletas de plata.
 Don Pedro Villarreal y señora, centro de cristal y plata.
 Don Felipe Ancones, cucharillas de café de plata.
 Don Joaquín Carrasco y señora, taza y cucharilla de plata.
 Reverenda madre superiora de las Carmelitas de Cáceres, dos escapularios.
 Don Nicasio Navascués y señora, aparato de luz para mesa de noche, de plata.
 Don Joaquín Carmona y señora, cesta de plata.
 Don Francisco Reina y señora, abanico de nácar antiguo.
 Don Miguel Pérez Carrascosa, dos áforas de plata.
 Don Luis Fernández Navarro é hijos, dos cubiertos completos de plata.
 Doña Ana Muñoz Chaves, espejo de tocador de plata.
 Don Damián de Sedano y señora, dos violeros de plata.
 Doña Clara Beltrán, viuda de Quirós é hijo, doce cuchillos, de postre de plata.
 Don Antonio María Claver, imperdible de oro y perlas.
 Don Cecilio A. Chivo, dos cubiertos de plata.
 Don Deogracias Salgado, media onza de oro.
 De la servidumbre: Agustín Cordero, seis cuchillos, de postres de plata; y Bernardina Lumbres, dos tazas con plato y cucharillas de plata.
 Miguel Gil y señora, dos ceniceros.
 Rogelio Alamillo, dos violeros y un joyero.
 Nicasio Arroyo y señora, seis cucharillas de plata.
 Francisca Malpartida, trinchante de plata.
 Pedro Pérez Menor, bandeja de plata.
 Agustina Méndez y Bernarda Cava, seis cucharillas de postre de plata.
 Pedro Barroso, dos servilleteros.
 Cirilo Cava, vinagreras de plata.
 Julia Grado, trinchante.
 María Juliana, medalla de oro.
 Luis Galán y José González, trinchantes.
 Jacinto Cava, bandeja de plata.
 Alejandro Santano, cucharillas de plata.
 Pablo Castellano, juego de despedazar de plata.
 Demetrio García, recogemigas de plata.
 Santiago Salgado, trinchantes.
 Felipe Hervás, trinchantes.
 Carlos Cava, juego de despedazar.
 Simón Cruces, veinte pesetas.
 Lorenzo Castellano y hermana, cucharillas de plata.

Aquilina Durán, fintero de cristal y plata.
 Francisco Gil Mestre, monedero de plata.
 Mauricio Gil, dos servilleteros de plata.
 Fermín Clavero, escribanía de plata.
 Las criadas de la casa, aparato de luz eléctrica para despacho.
 H. C.

PAPEL para envolverse vende en esta imprenta.

La muerte de Reims

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL)

Una vez más he recorrido Reims, la población desgraciada y mártir. De ella, podré decir que su vida ha quedado convertida en ruinas, que si algo queda aún de ella, vive entre sus escombros. Sin embargo, también debo decir que Reims, con una magnífica, con una formidable voluntad, quiere renacer. No se crea que, para ello, carece de recursos ajenos, no; el Gobierno la ha concedido medios para rehacerse, pero hay que reconocer que tales destrozos, tales pérdidas se le ocasionaron durante la guerra á la ciudad mártir, que esos medios son insuficientes.

Mientras tanto, la obra de la muerte prosigue. El invierno, con pliege postumo de la terrible desolación alemana, completa esta obra. Las casas, demolidas por los enteros de bombardeo salvaje, acaban por desmoronarse. Aquellas, pocas, cuyos daños eran reparables, ya van viendo que éstos no podrán tener reparación.

Han empezado ya los planes de la reconstrucción de la maravillosa catedral y de la hermosísima iglesia de San Remigio. Pero, á pesar de los buenos deseos de los arquitectos, los planes se llevan con mucha lentitud, porque no se han votado aún los fondos necesarios para levantar de entre las ruinas aquellos dos admirables templos.

Antes de la guerra, tenía Reims unos 120.000 habitantes. De ellos, han vuelto, unos 2.000 que circularon entre la inmensidad de las ruinas, esforzándose por salvar lo que pue de ser salvado. El Ayuntamiento, siempre diligente, ha ocupado nuevamente su puesto, y trabaja sin

descanso. Las autoridades militares hacen también cuanto humanamente pueden. Pero todas estas buenas voluntades se estrella contra las ruinas en que vive Reims. La iniciativa particular no puede tampoco el tiempo. Han sido encargados materiales para las reparaciones provisionales y sumarias, materiales que ya están preparados en París y en otras partes. Se tropieza con la dificultad que opone la escasez de medios de transporte, pero el ramo de guerra brindará naturalmente todo género de facilidades para solucionar este inconveniente, ya que dispone de gran número de automóviles y de camiones, así como de gasolina.

En Reims, como en todo el Norte, falta la mano de obra y otro tanto sucede en el Mosa y en las Ardenas, donde los alemanes, al retirarse la víspera del armisticio y en una vez firmado, destruyeron sistemáticamente todo cuanto pudieran: carreteras, puentes, vías férreas, túneles, etc. Sin embargo, este problema también puede solucionarse, puesto que en el interior de Francia abunda la mano de obra, y se ofrece en condiciones favorables.

¿Pregúntese á los prisioneros franceses que están repatriándose, á los ingleses, á los belgas y á los rusos, á qué trabajos se les obligó en Alemania, y dirán, estremeciéndose ante el sombrío recuerdo, que fueron tan numerosos como crueles. Cuántos prisioneros alemanes trabajaron en los departamentos franceses liberados? Teniendo en cuenta la escrupulosa diligencia con que Francia, por no hablar ahora de otros países, cumple las leyes de la guerra, deban de ser muy pocos. Por lo que yo sé, los que han sido puestos á disposición de la Municipalidad de esta población, constituyen un número casi insignificante.

De estas y otras dificultades análogas producidas por la caballería conductora francesa, no creo que tengan los debidos informes los alemanes que aún se dueñan de las durezas del armisticio.

Juan de Castilla.

I. GIRAUD
 DENTISTA
 Plaza Mayor, n.º 3
 Teléfono núm. 170

El Financiero

Hemos recibido el número 927 de esta importante Revista semanal, madurada, que consta de cuarenta páginas insertando interesantes trabajos y resumenes estadísticos sobre el año económico y financiero, el año internacional, capitales invertidos en España en 1918, por suma de 2.500 millones de pesetas en empréstitos y emisiones de obligaciones, ampliaciones de capital y constitución de nuevas sociedades; balance de la Bolsa de Madrid en 1918, con los de París, Londres y Nueva York, estudio sobre redención de la línea de Madrid-Coruña en beneficio de Castilla, León, Asturias y Galicia y otra diversidad de informaciones.

Al entrar "El Financiero" en el año XIX de su publicación aumenta sus páginas y secciones, anunciando un completo plan de mejoras que tendrán su desarrollo en ediciones sucesivas hasta llegar á cuarenta y ocho páginas y un completo servicio de crónicas financieras, industriales y mercantiles de las principales capitales de Europa y América; aparte de alcances de cambios bursátiles de última hora por cable y telegráfico.

"El Libertad", "El Imparcial" y "El País de Madrid", se venden en la imprenta. En Noroeste.

La crisis obrera y el alcalde

Ayer mañana, bien temprano, se presentaron en el domicilio particular del alca de señor Rubio unos trescientos obreros en demanda de trabajo.

Nuestra primera autoridad local, en vista de la peregrinidad de las circunstancias y en su deseo de favorecer á la clase obrera, reunió á las once y media á la Comisión de crisis obrera, para buscar el mejor medio con que solucionar el conflicto.

Los reunidos acordaron que desde el lunes próximo se empieza á trabajar en la atarjea de la calle de Trujillo; hacer varias reformas de importancia y necesidad en el cementerio y construir una calle transversal en las afueras de Cáceres, junto á la barriada de casas baratas para obreros, que salga á la carretera de Plasencia. A este objeto se ha pedido la correspondiente autorización á los dueños de los terrenos que ha de ocupar dicha calle.

Se emplearán isemana treinta y cinco obreros, ganando dos pesetas día y las horas extras y 1250 los oficiales, y estas tandas se renovarán cada semana, hasta que se agote el crédito de 8.000 pesetas de que se dispone para atender á estas necesidades.

Lo lamentable es lo reducido de ese crédito, bien podían las personas que pueden por su posición cooperar con algunos fondos ó emplear á obreros en obras suyas. Nuestro aplauso sincero al señor Rubio por su digna actitud que es para nosotros una lección para otros grandes terratenientes y capitalistas.

Algo es algo

Regalos al novio

De la novia, botonadura de platino y brillantes.
 De la madre de la novia, alfiler de corbata de platino y brillantes.
 De su hermana, bandeja y dos tazas de plata.
 De sus sobrinos, tabaquera de plata.
 Don Salomé Berjano y sobrino, seis cubiertos de plata.
 Don Eugenio Torres y señora, una escribanía de plata.
 Don Joaquín Carrasco y señora, cubierto de plata.
 Don Saturnino Sánchez, pitillera, fosforera de platino y alfiler de corbata de oro.
 Don Felipe Ancones, cubierto de plata.
 Don Marcial Esparrago, cubierto de plata.
 Don Antonio Casco Cava, pitillera y fosforera de plata.
 Don Antonio M.ª Claver, alfiler de corbata de oro y perlas.
 Don Vicente Claver Solano, cuatro pañuelos de seda.
 Don Alejandro Arteaga, chalco, fantasía.
 Don Pablo Escalante, alfiler de corbata de oro.
 Don José Velada y señora, antora de Talavera.
 Don Fernando Salgado, seis cuchillos de postre de plata.
 De la servidumbre: Don Cesáreo Durán y señora, juego de café de china.
 Eugenio Arroyo, dos servilleteros de plata.
 Juan Hernández, bandeja de plata.
 Isabel Claver, pisapapeles.
 Jesús Leal, fintero de plata.
 Los músicos de la banda, centro de orquesta de plata para entemeses y bombonera de plata.
 Escolástica Pérez Leal, juego de agua de cristal.
 Nicasio Arroyo, pajillero.
 Eulogio Sevilla, juego de china para desayuno.
 Pilar Carrero, cenicero de plata.
 Daniel Castellano, cenicero de plata.

INTERESES PROVINCIALES

El Concurso de Ganados

La copa de S. M. el rey. También S. A. la infanta Isabel mandará un premio. La Exposición tendrá lugar en la Huerta del Conde.

==== Sigue la suscripción. ====

Y visitar á la señora vizcondesa de Roda, que accidentalmente se encuentra en Cáceres, para rogarle que permitiera se celebrase el Concurso en la Huerta del Conde, de su propiedad.

También se dió cuenta de la marcha satisfactoria que lleva la suscripción para recoger fondos con destino al Concurso.

En cumplimiento del acuerdo adoptado, la Comisión pidió por teléfono hora al administrador de los señores vizcondes de Roda, señor Crehuet, para visitar á la señora vizcondesa, y ésta señaló en el acto de las cuatro de la tarde del mismo miércoles para recibir á la Comisión.

En efecto, á dicha hora se celebró la entrevista á la que asistió además el marqués del Rubí, hijo de los vizcondes de Roda, sabiendo la Comisión complacida de la amabilidad con que fueron atendidos, pues en cuanto tan distinguida dama y su hijo conocieron, que por las condiciones que reúne la huerta era el sitio mejor para instalar la Exposición, y que ésta era la que convenía á la provincia, pusieron su hermosa finca á disposición de los comisionados, pues como siempre tenían especial empeño en servir los intereses de Cáceres.

Dirigirse á los representantes en Cortes por la provincia dándole cuenta del proyectado Concurso y solicitar de ellos que apoyen en los centros superiores las peticiones de subvención que se les hagan y que contribuyan ellos con alguna cantidad á los gastos de la Exposición como han hecho ya otras personalidades y entidades.

Que la Comisión se dirija al Ministerio de Fomento y Asociación General de Ganaderos del Reino, en solicitud de subvención.

La situación de Berlín

La guerra civil ha estallado en Berlín, donde el Gobierno, de un lado, y las fuerzas bolcheviks, de otro, se disputan el poder. El jefe de la policía Herr Richter, de otro lado, está preparando una lucna mortifera para ocupar el poder.

Las últimas noticias de la capital prusiana, han llegado áopenhague en el siguiente telegrama de Musich al periódico "Politik":

Un mensaje telefónico de Berlín transmitido el día 6 dice que la capital alemana se encuentra en un estado de completa anarquía. Todos los bancos están defendidos con barricadas y numerosos edificios públicos en poder del grupo "Spártakus". Miles de bolcheviks armados pertenecientes á este partido y á otros al Gobierno truncan las calles y en algunos sitios ha comenzado ya el fuego.

PARA LA CASA DE MENDIETA

Se ha recibido un verdadero surtido de PRETOS que es la última palabra, como igualmente guantes, artículos de punto, paraguas y mil artículos imponderables de enumerar.

¡Siempre al Mundo Elegante!
 Teléfono 159

Carta de Viena

SERVICIO DE A. MORALS

Aislamiento y reducción. — La amenaza de los vecinos. — Alemania esclaviza aún a los austriacos

Si Francisco I levantara su cabeza, en cuyas sienas se posó por dilatados tiempos la corona de la doble monarquía austro-húngara, lloraría amargas lágrimas y se convencería de que hay reinados tristes en la triste Historia.

Muchos sin sabores padeció aquel rey, pero aún tuvo la dulce visión de las potencias de su existencia de tener a sus ejércitos por victoriosos y considerar sus estados en grandecidos con territorios de sus enemigos batidos que huían... El cambio ha sido enorme.

La derrota de los austriacos inevitable, la desmoralización de los pueblos completa, la desintegración total y la definitiva.

Los checos eslovacos tienen República y por presidente a Tomás Masaryk, un hombre revelado por las circunstancias, que se ha hecho gran amigo de los italianos, dueño hoy de Trieste y Trento, el famoso mirador del Adriático y la famosa ciudad del concilio.

Hungría desligada y libre, con Karol, y como su primer personaje, navegando en un mar de democracia en el que no se ven orillas ni puerto seguro; con una liquidación de guerra superior a toda base económica y una industria transformada y sujeta a la represalia aliada durante un futuro indeterminado.

Las regiones de la Austria alemana en franco divorcio con el resto del país, sin poder contar con su adhesión ni con su cooperación para el resurgimiento del antiguo estado.

Los vecinos rumanos adversos. Bratiano en el poder y Mackensen internado en un castillo.

Los soldados de éste antes de su desarme, dilapidaron todo el material de guerra, vendieron todo en escandalosa almoneda, con los que los particulares adquirieron armas y bagajes, haciéndose temibles; hermosos automóviles se vendieron a 300 coronas y camiones de 150 caballos a 60.

De los rusos en confusión, de los italianos, de los serbios y de los demás enemigos de ayer, no puede esperar Viena más que tirantez, explotación y anatema. La situación aquí es por todos conceptos deplorable.

El consejero comunal socialista Carlos Leuthner publica en «Sozialistische Monatshefte» alarmantes artículos apuntando que Austria está aislada y se verá reducida a una imposibilidad económica y geográfica.

Al hablar de las relaciones de la monarquía danubiana a Italia dice que los estadistas italianos sabían que la alianza con el enemigo tradicional de su nación no podía ser más que una vana hipocresía.

El Gobierno húngaro por otra parte está inquieto porque muchos individuos sospechosos podrán haber comprado automóviles y armas, pues Budapest está inundada de extranjeros atraídos por la relativa abundancia de víveres.

La policía está formando un registro para hacer del territorio quienes no justifiquen hallarse en él antes de 1914.

Los residentes de la Austria alemana están sufriendo la presión de Berlín de atraerlos y amparados por la libertad de registrar sus destinos, se hagan fuertes para resistir cualquier acto de dominio de Viena que no tendrá influencia ni siquiera en el Alto Adigio.

Así, dicen los alemanes, aún quedará Viena como puente de comercio entre Alemania y Oriente.

Lo que debe tratarse LA CONFERENCIA DE LA PAZ

El corresponsal del «Daily Chronicle» en París dice: «En los preliminares del tratado de la paz que se presente al enemigo, debe formularse todo de modo que quede el menor margen posible para discusiones; comprender las exigencias de los aliados sobre indemnizaciones, reparaciones y restauraciones con el método y garantías de pago; tratarse de las principales condiciones territoriales de paz, es decir, la restitución de Alsacia Lorena a Francia, la creación de nuevos Estados en el Este de Europa y en el Asia Menor, la devolución a Italia de los territorios irredentos, el futuro status de Turquía y Bulgaria, y la disposición de las antiguas colonias alemanas, y definirse las condiciones militares y navales de mayor importancia así como las comerciales y fluviales.

Es de suponer, además, que se estipularán condiciones respecto al castigo de los principales culpables y que se establecerán los efectos de la guerra sobre los tratados previos, derogándolos o continuándolos y todas las cuestiones que se refieren a la propiedad pública y privada y a los derechos personales en los territorios cedidos. Si estas cuestiones se dejan para ser discutidas libremente, sólo podrá hacerse con representantes debidamente autorizados de Gobiernos reconocidos.

La conferencia ha de determinar la acción más o menos directa que debe tomarse y decidir si los representantes que mandan las naciones son o no responsables. Todo esto ha de llevar mucho tiempo, pero como en la conferencia habrá varias comisiones y secciones que se ocuparán de esto podemos decir que la conferencia nombrará comité para todos estos asuntos.

De la Audiencia Menor cuantía

Para el día 24 del próximo mes de Febrero ha sido señalada la vista del pleito de menor cuantía que sigue la Sociedad «Delgado Barrena», representada por los Estrados, con la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, defendida por el señor Ibarrola y representada por el señor Caldera, sobre pago de cantidad.

El Congreso de Sanidad civil

Desaparecida casi por completo la epidemia en España, salvo la existencia de algunos pequeños focos aislados, la Comisión organizadora del Tercer Congreso Nacional de Sanidad civil, que preside el doctor Albiñana, ha acordado la celebración de dicho Congreso, suspendida en Octubre último, a causa de la invasión gripal, los días 25, 26, 27 y 28 del corriente mes.

Este acuerdo se ha adoptado previa consulta a los dos mil médicos inscriptos, sin perjuicio de lo cual la Comisión ha dispuesto que los médicos cuyos servicios facultativos sean reclamados con urgencia por necesidades locales, se abstengan de concurrir al Congreso, en viandando su representación.

Constituye finalidad esencial de este tercer Congreso profesional, el estudio y petición oficial de los grandes problemas que afectan a la organización sanitaria de España, creación del Cuerpo de Sanidad civil, pago de los haberes titulares por el Estado y formación del Montepío obligatorio.

Asimismo se acordará la fórmula de que los Ayuntamientos liquiden los créditos pendientes con los titulares procedentes de atrasos, y se gestionará del Gobierno, como urgente caso de justicia social, la rápida concesión de pensiones a las familias de los médicos fallecidos en la epidemia en cumplimiento de su deber, muchas de las cuales se hallan en la más espantosa miseria.

Como la celebración de este acto ha de coincidir con la reapertura del Parlamento y la legalización de la situación económica, los congresistas de Sanidad civil están muy esperanzados de conseguir sus justos propósitos y la consignación en presupuestos de las cantidades necesarias para atenderlos.

Las Compañías ferroviarias han concedido a los congresistas la reducción de tarifa a mitad de precio, extensiva a sus familias, con sólo la presentación de la correspondiente tarjeta.

Esta tarjeta se facilita gratuitamente, solicitándola del periódico profesional «La Sanidad civil», apartado 306, de las oficinas de la Comisión, Príncipe de Vergara, 25, Madrid.

Cereales compra Aceites, garbanzos, vinos, etc.

Trabajo en comisión garantizando pago, cediendo gratuitamente local en mis almacenes, queriendo depositar mercancía mis remittentes. Dirección: Juan M. de Inchaurza, calle Bailén, Terrenos del Norte, Bilbao, antes Sombra, 23.

Mutua ayuda entre los aliados

Un telegrama de París dice que al llegar allí el presidente Wilson le fueron presentados los resultados de las investigaciones de los oficiales americanos y aliados respecto a la situación alimenticia de los territorios recién liberados y enemigos.

Desde que llegó el presidente han sido discutidos con los primeros ministros de la Gran Bretaña, Francia e Italia, ésta y otras cuestiones.

Los aliados y los Estados Unidos están de acuerdo en que debe prestarse ayuda y que la ayuda de esta especie en grande escala necesita una unidad de dirección semejante a la que ha obtenido éxitos tan brillantes en el mando franco-británico en las operaciones por mar y por tierra respectivamente.

Los Gobiernos aliados han expuesto al presidente Wilson que el Gobierno de los Estados Unidos es el que debe dirigir la organización y administración de esta ayuda. Con este objeto, se nombrará un Consejo que comprenderá dos representantes de cada gobierno para asegurar la coordinación alimenticia económica y de navegación, reuniendo todos los recursos para solucionar los problemas relacionados con esta ayuda.

La Comisión alimenticia aliada ha llegado a Viena y continuará a Budapest.

La fraternidad

El Consejo nacional polaco, agente de orden en Posnania

Telegrafían de Posén que en una reunión, donde Mr. Corfanti, ex miembro de la Dieta de Prusia, denunció los procedimientos antipolacos del Gobierno de Berlín, se votó una resolución con el fin de que el Consejo nacional supremo de Polonia tome posesión de la administración del país.

Dicho Consejo es el único que tiene la autoridad necesaria para asegurar el sostenimiento del orden y la protección de los bienes y de las personas sin distinción de nacionalidades.

De la Audiencia

Menor cuantía

Para el día 24 del próximo mes de Febrero ha sido señalada la vista del pleito de menor cuantía que sigue la Sociedad «Delgado Barrena», representada por los Estrados, con la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, defendida por el señor Ibarrola y representada por el señor Caldera, sobre pago de cantidad.

El Congreso de Sanidad civil

Desaparecida casi por completo la epidemia en España, salvo la existencia de algunos pequeños focos aislados, la Comisión organizadora del Tercer Congreso Nacional de Sanidad civil, que preside el doctor Albiñana, ha acordado la celebración de dicho Congreso, suspendida en Octubre último, a causa de la invasión gripal, los días 25, 26, 27 y 28 del corriente mes.

Este acuerdo se ha adoptado previa consulta a los dos mil médicos inscriptos, sin perjuicio de lo cual la Comisión ha dispuesto que los médicos cuyos servicios facultativos sean reclamados con urgencia por necesidades locales, se abstengan de concurrir al Congreso, en viandando su representación.

Constituye finalidad esencial de este tercer Congreso profesional, el estudio y petición oficial de los grandes problemas que afectan a la organización sanitaria de España, creación del Cuerpo de Sanidad civil, pago de los haberes titulares por el Estado y formación del Montepío obligatorio.

Asimismo se acordará la fórmula de que los Ayuntamientos liquiden los créditos pendientes con los titulares procedentes de atrasos, y se gestionará del Gobierno, como urgente caso de justicia social, la rápida concesión de pensiones a las familias de los médicos fallecidos en la epidemia en cumplimiento de su deber, muchas de las cuales se hallan en la más espantosa miseria.

Como la celebración de este acto ha de coincidir con la reapertura del Parlamento y la legalización de la situación económica, los congresistas de Sanidad civil están muy esperanzados de conseguir sus justos propósitos y la consignación en presupuestos de las cantidades necesarias para atenderlos.

Las Compañías ferroviarias han concedido a los congresistas la reducción de tarifa a mitad de precio, extensiva a sus familias, con sólo la presentación de la correspondiente tarjeta.

Esta tarjeta se facilita gratuitamente, solicitándola del periódico profesional «La Sanidad civil», apartado 306, de las oficinas de la Comisión, Príncipe de Vergara, 25, Madrid.

La fraternidad

El Consejo nacional polaco, agente de orden en Posnania

Telegrafían de Posén que en una reunión, donde Mr. Corfanti, ex miembro de la Dieta de Prusia, denunció los procedimientos antipolacos del Gobierno de Berlín, se votó una resolución con el fin de que el Consejo nacional supremo de Polonia tome posesión de la administración del país.

Dicho Consejo es el único que tiene la autoridad necesaria para asegurar el sostenimiento del orden y la protección de los bienes y de las personas sin distinción de nacionalidades.

Información telefónica

Desde las 9 de la mañana.

De política

Los trabajos de la Comisión extraparlamentaria

Nuevamente se reunieron ayer los señores que componen la Comisión extraparlamentaria, nombrada para resolver el problema de las autonomías regionales.

La reunión duró más de cuatro horas y a la salida se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

La reunión ha sido muy laboriosa y bien inspirada en los deseos de todos de llegar a una unanimidad. En este sentido se examinaron algunas de las bases más interesantes de la ponencia.

Mañana continuarán los trabajos. El señor Maura tuvo que abandonar la reunión antes de terminar ésta, por tener que asistir a una sesión de la Academia.

El conde de Romanones manifestó a la salida que aunque únicamente no se había avanzado en la discusión del artículo 10, adelantaron mucho en su intensidad, pues se discutieron puntos muy esenciales.

Anunció que seguirán celebrándose reuniones diarias, hasta terminar los trabajos, con la sola excepción de los domingos, que los dedicarán al descanso.

La Junta de Aranceles y el ministro de Hacienda

Se asegura que el ministro de Hacienda, señor Calbetón, se ha negado a reformar un decreto recientemente publicado sobre la Junta de Aranceles y Valoraciones, como solicitaban los industriales barceloneses. Solamente ha accedido a aplazar la elección de los vocales hasta el día 31, y las operaciones de escrutinio hasta hoy.

El Gobierno ha recibido numerosas demostraciones de adhesión por parte de significados elementos agrícolas e industriales, por mantener la reforma de la Junta de Aranceles dándoles en ella representación.

Ratibor a su país

Ha marchado con dirección a Barcelona y Suiza, el que, hasta hace poco fue embajador de Alemania en nuestra Corte, príncipe de Ratibor. Le acompañó todo el personal que constituía la Embajada alemana.

La situación en Barcelona. La audacia de los sindicalistas

Una Comisión de sindicalistas barceloneses visitó ayer al presidente del Consejo, señor conde de Romanones, exponiéndole la comprometida situación de Barcelona, que dijeron está entregada a luchas graves por las pasiones sociales, teniendo como causa determinante la creciente organización de los sindicalistas.

La audacia con que toman sus represalias ha producido numerosas víctimas entre los patronos y la situación preocupa a los fabricantes, temerosos de que se produzcan nuevos atentados, cosa que daría lugar a un conflicto.

El conde de Romanones contestó que el Gobierno está apercibido de este movimiento y dispuesto a mantener el respeto a la propiedad y el orden, pero es necesario que los elementos sensatos de Barcelona colaboren en la acción del Gobierno

Información telefónica

Desde las 9 de la mañana.

Dato y el rey

Sábese que recientemente ha celebrado una amplia conferencia con el rey el jefe del partido conservador señor Dato.

Expuso ante el monarca su criterio sobre los diversos problemas pendientes de solución y especialmente acerca del pleito catalán.

Ampliación de informaciones

De la reunión de la extraparlamentaria

No obstante la reserva que mostraron todos los vocales de la Comisión extraparlamentaria, se ha podido averiguar que en la reunión de ayer continuó el examen de la base octava referente a las fuerzas de seguridad, policía y demás institutos armados.

Los señores Alcalá Zamora y Gasset combatieron energicamente que estos elementos dependan de las regiones, por considerar que con ello se correrá un grave peligro.

Después de amplia discusión, en la que apoyaron a los señores Alcalá Zamora y Gasset otros vocales, se acordó que dichos elementos dependan del gobernador civil como hasta ahora.

Se trató después de beneficencia y sanidad. Esta discusión fue menos apasionada, conviniendo quedaran ambos servicios dependiendo de las regiones, respetándose en las instituciones de beneficencia la voluntad de los fundadores.

Utimamente se trató de la cuestión de la enseñanza.

El debate fue muy intenso e interesante, interviniendo en él la mayoría de los comisionados.

Se convino al fin que pueda enseñarse el catalán en todas las escuelas de artes y oficios, pero enseñándose el castellano como lengua oficial a todos los muchachos no catalanes.

Extranjero

Nuevas negociaciones de armisticio

Dicen de Berlín que el presidente de la Comisión alemana del armisticio ha recibido el siguiente telegrama del mariscal Foch.

«El convenio del armisticio renovado en 12 de Diciembre, caduca en 17 de Enero actual. Una prolongación más allá de esta fecha, hasta firmar la paz preliminar, no ha encontrado consentimiento por parte de los Gobiernos aliados.»

En vista de ello los plenipotenciarios aliados y alemanes que concertaron los convenios de 11 de Diciembre y 13 de Noviembre deberán reunirse para concertar nuevas negociaciones de armisticio para después del 17 de Enero.

El alto mando aliado propone que la reunión se celebre en los días 14 y 15 de Enero actual.

La situación en Alemania. Una intervención de la Entente?

Según los informes que se reciben de Berlín, durante la mañana de ayer ocurrieron nuevos combates en las calles, estando la victoria a favor de las tropas del Gobierno. Estas recuperaron la imprenta nacional y las oficinas militares de provisiones.

La mayoría de los periódicos

siguen en poder de los espartakistas. Donde la lucha fue más sangrienta es en el palacio del príncipe Fernando, donde se hablan hecho fuertes los revolucionarios.

Hay numerosos muertos y heridos. El Hospital está lleno. Dicen de Zurich que las noticias recibidas en los círculos oficiales aseguran que si persisten los desórdenes de Berlín, las potencias de la Entente acordarán medidas de extraordinaria severidad.

Provincias

Vuelco de un coche

Telegrafían de Castellón diciendo que el coche diligencia que hace el servicio diario de Cabanes a Castellón, volcó al bajar la cuesta de Torner, a consecuencia de la rotura de la lanza.

Resultaron contusionados casi todos los viajeros.

Portugueses sin trabajo

Informes recibidos de Palencia dicen que hace días pasan por aquella estación ferroviaria muchos portugueses que van a las minas de León y Asturias a buscar trabajo.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones sanitarias. La epidemia gripal decrece. Los trenes están llegando retrasadísimos.

Dos graves males

En Huesca hace días que descargan fuertes nevadas, que hacen imposible las faenas del campo.

El vecindario está alarmado por la carestía de las subsistencias.

Don Agustín de la Calle y Calle

Como ayer decíamos, ha fallecido en Plasencia don Agustín de la Calle y Calle.

Ocurrió el fallecimiento el día 6 de Enero, después de haber recibido el señor Calle los santos sacramentos y la bendición apostólica.

El finado fue diputado provincial por el distrito de Plasencia-Jarandilla, siendo elegido y formando parte en esta Diputación de las comisiones permanentes de beneficencia y de gobernación.

Por su proceder honrado y caballeroso en todos los actos de su vida y por las innumerables obras de caridad que hacía, socorriendo con mano prodiga a pobres y necesitados, era el señor Calle muy querido en Plasencia, Arroyomolinos de la Vera y demás pueblos de dicha región, habiendo constituido su entierro una imponente manifestación de duelo.

A su desconsolada esposa doña Olalla Gómez González, a sus hijos, don Agustín y doña Olalla, enviamos pésame sentidísimo, deseándoles la resignación cristiana de que se hallan tan necesitados.

D. E. P. el caballero y cantativo don Agustín de la Calle.

Felicitaciones francesas al Ejército griego

De Salónica telegrafían diciendo que con motivo de la salida de la tercera división helena, que ha combatido durante la victoriosa ofensiva de Septiembre pasado, a las órdenes del general Henrys, que mandaba el ejército francés en Oriente, éste ha enviado al jefe de dicha división, que se halla en Servia, el siguiente despacho:

«Expreso a usted mi orgullo por haber tenido a mis órdenes en las circunstancias actuales, a la tercera división de infantería helena, cuyo ardor combatiente, espíritu de solidaridad y de sacrificio he podido apreciar y que ha contribuido al lado de las divisiones francesas y de la división 35 italiana, a la victoria de Uskub obtenida por el ejército francés de Oriente.»

Abonos de la compañía UNIAO FABRIL DE LISBOA

Superfosfatos de todas graduaciones :: Graduación garantizada. Perfecta pulverización :: Buen saquerio. Vende estos abonos en Cáceres: DON JOSE OTON TORRES

Cursos del Doctor

SERVICIO DE A. MORAS

Los niños retrasados.—Anormalidad.—Buenos teóricos poco inteligentes.—El cálculo y la memoria en los idiotas.—Casos curiosos

Los estudios y observaciones acerca de los niños anormales con un estudio de los tipos de la atención de los hombres de ciencia.

La categoría de los escolares anormales, retrasados o inestables, se divide en tipos muy diversos, habiendo también falsos anormales que colocados en malas condiciones de higiene y cuidados para su desarrollo, no han podido criarse en las debidas condiciones...

Al tratar de este asunto es preciso distinguir el retraso del desarrollo intelectual, de las desviaciones del funcionamiento del cerebro por lesiones congénitas o adquiridas en el encefalo.

Como ha observado Apert, los idiotas no son más que retrasados, a la manera como se retrasa en ciertas operaciones el que tiene amputada una pierna o una mano y son invalidos porque una u otra parte de su cerebro que debería funcionar aparece destruida.

Victima de traidora enfermedad ha fallecido la joven de 26 años Eulalia de Jesús Calzado, esposa de don Francisco Congregado, escribiente de este Instituto.

Se encuentra enferma de algún cuidado la señora del jefe de la estación interurbana de teléfonos, don Manuel de Aguirre.

Este retraso no siempre es tan simple como parece, sino que se presenta acompañado de otras anomalías, como la obsesión, el gigantismo, la apariencia senil, la miopía, etc., ofreciendo todos los grados desde el infantilismo más puro hasta la completa imbecilidad.

El desarrollo de la inteligencia puede ser anormal sin que por esto deje de ser el debido, el que se efectúa físicamente en el individuo.

En las clases de Matemáticas, mejor que en otras, se observa que el número obtenido por el alumno en su promoción no responde muchas veces, casi en la mayoría de los casos, al grado de inteligencia del sujeto, viéndose así después de brillantes estudios, quedan abstraídos en ellos y luego estacionados, siendo incapaces de hablar mucho seguido, de dirigir una reunión, etcétera, y algunos hasta imposibilitados de aplicar a casos prácticos las teorías que tan lijamente aprendieron.

Si son ingenieros, profesores u obreros serán de los peores, y mientras de niños y estudiantes fueron objeto de las bromas de sus camaradas, porque vieron en ellos algo extraño en su atención y compostura en clase, al llegar a hombres lo serán de sus compañeros superiores a ellos, los cuales continuarán observando su anomalía.

Sin embargo, de estas incapacidades, pueden presentar tendencias aprovechables y aptitudes útiles. El mismo ejemplo lo presenta un gran facilidad para el cálculo. Wilson, cita el caso de uno que recordaba el día y el número de todos los fallecidos en su pueblo desde hacía 35 años, si no es capaz de resolver la menor cuestión y hasta de comer solo. Rabet cita otro imbecil que sabía la fecha completa de nacimiento y muerte de todos los personajes que se le citaban; el doctor Henri el de una mujer otusa que apenas sabía hablar y que calculaba en minutos la vida de una persona y a quien habiéndole de otro cuyo placer era manejar números, lo que hacía muy bien.

Como se ve, la sabiduría natural, hasta en óvidos o equivocaciones, siempre admirable y grande.

Dr. Oz

DE SOCIEDAD

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de esta provincia el que ya lo fué con anterioridad don Román Posse Nicolich.

Como este nombramiento se hizo a instancia del señor Posse, le felicitamos, complaciéndonos mucho que tan celoso y digno funcionario vuelva a ser jefe de esta Delegación de Hacienda.

Ayer falleció la respetable señora doña Ramona Laporta, viuda de Mateos y González Alonso.

El entierro tendrá lugar esta tarde a las diez en la parroquia de San Juan.

Reciba toda la familia de la finada, nuestro sincero pésame por tan irreparable desgracia.

Enviamos nuestro pésame más sentido a toda la familia.

Vivamente deseamos su pronto alivio.

De todas partes

El arte de la guerra.—El desgaste de los grandes cañones.—Tabla curiosa.—El color de los buques de guerra.

No siempre hemos de ocuparnos de las excelentes aplicaciones que a las pacíficas necesidades de los tiempos de paz hace el ingenio humano de los adelantados de la ciencia. También en el arte de la guerra se estudia y se progresa, y a esta clase de investigaciones, cada día más interesantes y curiosas, vamos hoy a dedicar nuestras notas.

Hablando de balística y en vista de los recientes trabajos de M. Meigs, una de las cuestiones que al presente son de actualidad, es la que se refiere al desgaste e inutilización de las grandes piezas de artillería.

Se sabía que con las nuevas pólvoras, que dan altas presiones y grandes velocidades iniciales, la erosión o corrosión de los cañones es muy rápida, y basado en este hecho M. Meigs, del Instituto de Annapolis, ha llevado a cabo estudios que le permiten asegurar que esta destrucción parcial de la pieza es todavía más rápida de lo que se había supuesto.

Como bien yanki, el profesor norteamericano no habla de la artillería de su nación, pero sus observaciones se pueden perfectamente aplicar a todas. Los cañones empleados al presente

por la marina americana, dice Meigs, son geoméricamente semejantes con 50 calibres y todas sus piezas y circunstancias proporcionales y sometidas al calibre, variando como el cubo del mismo la carga de pólvora y el peso del proyectil.

La presión y velocidades en la cámara y en la boca son iguales para todos los calibres, en razón de esta semejanza, siendo también la misma para la temperatura de los gases y su velocidad en el ánima del cañón.

Con presión de 2.660 kilogramos, que es casi la de los cañones de 50 calibres, en los que el proyectil tiene una velocidad inicial de 760 metros, la temperatura de los gases es cerca de 1.100 grados centígrados, próximamente el temple del acero, y éste, como está endurecido, pierde sus cualidades de resistencia a 500 grados.

Basado en esto, Meigs, ha deducido el número de disparos, que según su calibre, puede hacer una pieza hasta ser considerada como usada y próxima a la inutilidad.

He aquí dicha tabla: Para calibre de 8.5 milímetros, 3.000 disparos; 25.4 milímetros, 1.000; 76.2 milímetros, 333; 127 milímetros, 200; 152 milímetros, 166; 203 milímetros, 125; 254 milímetros, 100; y 305 milímetros, 83 disparos.

Claro es que dichas piezas pueden seguir funcionando pasando ese número de tiros, pero su eficacia y precisión es muy reducida, resultando, una vez más, que la guerra moderna es cosa costosísima.

Generalmente cada nación pinta de una manera especial sus buques de guerra. Una de las que con mejor gusto lo hacen con los suyos es Francia, en la que acorazados y cruceros tienen la quilla de negro brillante, destacándose la línea blanca de flotación; la superestructura de un gris pálido que no resulta pesado, sin embargo de su exagerado desarrollo y con el brillo de los cobres que contribuyen a alegrar el conjunto.

Peró estas tonalidades los hacen visibles a muy larga distancia, y como en este asunto hay que subordinar el arte a la conveniencia, precisa rectificar los colores.

Inglaterra, desde 1905, pinta sus buques con una mezcla de blanco de cinz y negro de humo, confundiéndose así con el horizonte, en lugar de los antiguos colores vivos, de quillas negras, superestructuras blancas y chimeneas amarillas. Hoy todo es gris, desde los mástiles a la línea de flotación.

Los rusos llevaron pintados de blanco sus buques durante la guerra con el Japón, y éste de gris, un poco más claro que el de los ingleses. Los italianos usan gris más oscuro. Alemania, un ligeramente azulado y los Estados Unidos, blanco barnizado, pintura de lujo en tiempo de paz, pero que recubren con gris en caso de guerra.

Por último, según el mar en que se opera, deberá ser el color, y en cuanto a torpederos, como funcionan de noche lo mejor es el negro o el verde botella oscuro, pues el gris se destaca demasiado.

Curioso.

La Mallorquina

Gran confitería GENERAL EZPONDA. Es la que expende las especialidades de Suchard, los bombones, caramelos finos y las cajas fantasma última novedad.

Almacén de Sal Luis González Borroguero Frente a la Estación del ferrocarril

Anuncios especiales

Automóviles de alquiler General Ezponda, 7 TELEFONO NUM 278

Movimiento de población

Registro civil. Hasta las once de la mañana de hoy se han hecho en el R. gistro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Eduardo Gómez Gómez, Tom s Z raga z N vado. Defunciones.—Santiago Baza Fr nández, de 7 días, miseria. Antonia Montero Grauedo, de 88 años, arterio esclerosis. Eulalia de Jesús Calzado, de 26 años, tuberculosis pulmonar. María Carrasco Martín z, de 21 años, tuberculosis pulmonar. Matrimonio.—Virgenio.

NOTICIAS

Por el Representante exclusivo en esta Región de la Casa Villarias, don Francisco P. re a, de esta nos han sido regalados unas bonitas Agendas de bolsillos y carnets de notas. Muy agradecidos.

Se vende un gran piano una de las mejores marcas. En la redacción de El Noticiero pueden tomar informes.

En la fábrica de corchos de los vecinos de C.ñalveral don Pedro Plasencia y hermanos; se cometió anoche un robo de 700 pesetas, habiendo sido detenido como presunto autor, el guarda de noche de la citada fábrica, Lesmes Avila Sánchez.

LA ESTRELLA—Seguros de Vida, Incendios y Accidentes del trabajo. Subdirección: Margallo, 57.

Se calzaos "Pella", se recomiendan por el solos. COGNAC "CABALLERO"

VENTAS A PLAZOS DE APARATOS Y DISCOS ODEÓN. Pidense catálogos y detalles a la agencia en Cáceres.

Jorge Capdevielle Alfonso XIII, 23. Últimas creaciones de Raquel Meller y otras célebres artistas. Todos los meses discos nuevos.

El NOTICIERO es el periódico de mayor circulación de la provincia y el más conveniente para los anunciantes.

Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo de imprenta Alfonso XIII, 8.

Almacén de Sal Luis González Borroguero Frente a la Estación del ferrocarril

Almacén de Sal Luis González Borroguero Frente a la Estación del ferrocarril

Almacén de Sal Luis González Borroguero Frente a la Estación del ferrocarril

Almacén de Sal Luis González Borroguero Frente a la Estación del ferrocarril

Almacén de Sal Luis González Borroguero Frente a la Estación del ferrocarril

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX). Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS. el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

VICTOR PEREZ TEJADO HIJO Y SUCESOR DE CESAREO VEGA ALDEA-MORET (CACERES) FABRICACION DE CALLES PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES. A los señores Ingenieros, Arquitectos, Aparejadores de Obras y Construcciones en general conviene comprar las cales que fabrica esta casa, por sus ventajosas condiciones de rendimiento en la extinción y grado de dureza que alcanza en su fraguado. Exporta hace muchos años grandes cantidades a Madrid y su provincia, y provincias de Toledo, Ciudad Real, Salamanca, León, Zamora y Orense. Actualmente la emplean también los labradores para abonar las tierras y compite con los Superfosfatos en bondad y economía. TELEFONO NUM. 297

PRODUCTOS QUÍMICOS DE HUELVA

Superfosfatos de cal mineral para abonos FABRICA EN HUELVA SUB-AGENTE EN CACERES

GABINO MURIEL POLO SANTA CLARA, 5

Colegio-Instituto del "Salvador" PLASENCIA

1.ª y 2.ª enseñanza - Magisterio - P.eparación para Correos. Este Centro de enseñanza está incorporado legalmente al Instituto general y Técnico de Cáceres desde el año de 1902, y tanto por su antigüedad como por los brillantes resultados obtenidos en los exámenes de fin de curso, ofrece a los padres de familia verdadera garantía para la educación de sus hijos.

Sus Profesores, todos Licenciados en Filosofía y Letras y Ciencias, forman parte de los Tribunales de examen con voz y voto, y los alumnos son examinados en Plaseñcia en el mismo Establecimiento. Alumnos internos, medio pensionistas y externos. Detalles a los Directores. DON LORENZO SEQUEIRA y DON PEDRO SEQUEIRA Licenciado en Filosofía y Letras y en Derecho Licenciado en Ciencias y en Farmacia

¡Agricultores!

Abonad con Nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos, informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité del Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 19, Madrid.

Almacén de Sal Luis González Borroguero Frente a la Estación del ferrocarril

Almacén de Sal Luis González Borroguero Frente a la Estación del ferrocarril

408 CORAZON DE MADRE. Ella jamás había hablado ya de aquellas cartas, pero un día que Pompeyo hizo recabar la conversación sobre ellas, Flora mirándole con ojos llenos de ingenuidad, le dijo: —¿Cómo? ¿Aún piensas en eso?—exclamó.—No me juraste un día que tu casaca ni siquiera conocía esas cartas, y te habla engañado atribuyéndoselas? —Sí, y te lo juro aún. —¿Qué temas pues? Las cartas las tengo yo, y haré alguna otra tentativa para ver de descubrir a la falsa Elena Terni. Pero tan la seguridad de que no me ocuparé ya de las personas que te interesan. Sería una ingrata si te diese disgustos, cuando eres tan bueno, tan indulgente conmigo... Pompeyo no creía en aquellas protestas... pero por qué había despertado de nuevo las sospechas de la joven? Era el medio más directo de inducir a cometer cualquiera imprudencia. El día antes del fatal plazo, Pompeyo, aprovechándose de una ausencia de su hermano decidió pedirle una entrevista a su casaca, para estar seguro, como le parecía, de que no le huta. Así pensando se ponía el gabán, y maquinalmente se llevó la mano a la izquierda, donde solía llevar la cartera. Pero el bolsillo interior estaba vacío, si la sangre le afluyó al cerebro.

409 CORAZON DE MADRE. —Escribiré Catalina, respondió mi madre; es muda, pero sabe leer y escribir, como que no se ha ocupado de otra cosa; la enseñé nuestro párrero cuando era pequeña y me dijo que si hablase sería una buena maestra. —¿Y en los ojos del señor Amadeo un relámpago de gozo. —¿Quizás creía que, siendo muda, el secreto estaría mejor guardado? —Y me hizo escribir una carta a la condesa Viale, llamándola su única amiga y rogándole que fuese antes de morir. —¿Y la condesa fue? —Interrumpió el conde. —La muda hizo un signo afirmativo, y luego, siempre moviendo los dedos. —La recibimos mi madre y yo. Parecía muy conmovida y llevaba el rostro cubierto con un espeso velo. —¿Cómo pudo usted ver entonces si era pelinegra ó rubia? —dijo Adolfo. —Tenga usted paciencia, replicó la muda. —Apenas hubo entrado, la condesa se enteró del tiempo que llevaba de enterrado el joven, de su estado, y luego nos suplicó que nos retirásemos diciéndonos que nos llamaría si tenía necesidad. —Y penetré sola en la salita del señor Amadeo. —Hubiese dado cualquier cosa por asistir a la entrevista, y sufría por no encontrar manera, cuando llamaron a la puerta.

404 CORAZON DE MADRE. —¿Condesa Elena Viale? —Reptal. —Sí, respondió mi madre, ¿no es ese el nombre de su esposa? —Dijo que sí con una inclinación de cabeza, y luego cayó en una silla y se echó a llorar. —Eran verdaderas lágrimas que demostraban un gran dolor, y estuvo llorando un gran rato; mi madre se acercó para decirle que iba a llamar al médico. —Entonces el conde se levantó, dio a mi madre dos billetes de quinientas liras, y le dijo que se ocupase del entierro del joven y olvidase por completo su nombre y el de su mujer. —Esta es la verdad de todo. —Desde entonces no he vuelto a ver ni al conde ni a la condesa. —Y le he escrito tan sólo apresurada por la necesidad, pero no le esperaba a usted. —Lo creo, respondió Adolfo; ignoro todas esas intrigas y usted ha tropezado con un falso conde y una falsa condesa. No obstante, no me iré sin haberla socorrido. —Interrumpió y mirando a la muda con centelleantes ojos: —Diga, ¿qué señas puso usted en la carta que le dió el estudianté? —Las mismas que he puesto en esta de ahora: lo recuerdo bien. Adolfo se quedó pensativo. —Si la carta estaba dirigida a las mismas señas, se dijo, ¿qué otra mujer fuera de

su madre puede haberla cogido? Por qué Elena no ha dicho nunca nada? ¿Acaso conocerá a esa dama pelinegra que tomaba su nombre? —La cabeza de Adolfo se perdió. —La muda le miraba fijamente y parecía seguir en su rostro el tumulto de pensamientos. —Adolfo no tardó en reponerse. —Lo repito, dijo; no quiero dejarla en la necesidad; tanto más cuanto que puede usted servirme. —De qué modo? —le dijo por señas. —Comprenderá usted que tengo interés en encontrar a esa falsa condesa que toma el nombre de mi mujer y a ese falso conde que se hizo pasar por mí. Pues bien, usted me ayudará en seguir la pista; cada vez que tenga una sospecha vendré aquí y la llevaré conmigo para aclararla. —La muda decidió afrontar la situación. —¿Por qué no me toma usted a su servicio? —Mire usted yo no hablo, pero puedo ocuparme en cualquier trabajo; más fiel que un perro y tan vigilante como él. Nada se me escapa, y se crea que no le comeré el pan de babilonia. —El joven conde se había puesto serio. —Efecto. ¿por qué no aceptar aquella proposición? —Certo que su alma noble y leal retrocedía ante la idea de la parte que la muda quería desempeñar, pero la tentación era tan gran...

405 CORAZON DE MADRE. Traducción española de la Casa Editorial «Maucci», de Barcelona. 16

